



**warta**  
**BAN EN**



**MEDIA INTERNAL UNTUK KALANGAN SENDIRI**

## KUNJUNGAN KETUA BPK RI KE PERWAKILAN PROVINSI BANTEN

**BERITA UTAMA**

Serang (29/3), Ketua BPK RI Hadi Poernomo mengunjungi BPK RI Perwakilan Provinsi Banten. Kunjungan tersebut terkait dengan beberapa agenda kegiatan di BPK RI Perwakilan Provinsi Banten, yaitu *BPK Go Green*, Peresmian Mushola Ar-Rahman, dan acara tatap muka Ketua BPK RI dengan keluarga besar BPK RI Perwakilan Provinsi Banten. Turut hadir dalam rangkaian kegiatan tersebut, Sekretaris Jenderal Hendar Ristriawan, Plh. Tortama AKN V Bambang Pamungkas, Kepala Biro Umum Romuzi, dan Kepala Biro Humas dan Luar Negeri Bahtiar Arif.

Mushola Ar-Rahman diresmikan oleh Ketua BPK RI Hadi Poernomo ditandai dengan penandatanganan prasasti dan pengguntingan pita. Dalam acara peresmian tersebut, Ketua BPK RI Hadi Poernomo berpesan agar mushola yang baru diresmikan ini dapat terjaga kebersihannya, serta dimakmurkan bersama-sama melalui sholat berjamaah. Kepala Perwakilan Provinsi Banten I Nyoman Wara menyebutkan mushola seluas 48 m<sup>2</sup> ini dapat menampung (+/-) 50 jamaah. Diharapkan mushola ini dapat memfasilitasi para pegawai perwakilan Provinsi Banten yang beragama Islam dalam beribadah. Acara peresmian tersebut kemudian ditutup dengan ceramah dan doa yang dipimpin oleh Ketua MUI Banten, H. Romli.

Beralih ke agenda selanjutnya, para rombongan dari BPK RI Pusat bersama-sama dengan BPK RI Perwakilan Provinsi Banten melaksanakan acara *Go Green* di sekitar kantor BPK RI Perwakilan Provinsi Banten. Berbekal topi caping, sepatu *boots* dan cangkul, Ketua BPK RI, para pejabat BPK RI Pusat, Kepala Perwakilan Provinsi Banten, dan Ketua MUI Banten secara simbolis menanam beberapa pohon di beberapa titik yang telah disediakan. Setelah acara menanam pohon selesai, rombongan pejabat dan para pegawai BPK RI Perwakilan Provinsi Banten langsung menuju Auditorium BPK RI Perwakilan Provinsi Banten yang terletak di lantai 2 untuk memulai acara tatap muka.

Dalam acara tatap muka Ketua BPK RI dengan para pegawai BPK RI Perwakilan Provinsi Banten, Ketua BPK RI menjelaskan kedudukan BPK RI dalam pemerintahan. Para pegawai juga berkesempatan untuk mengajukan beberapa pertanyaan yang langsung dijawab oleh Ketua BPK RI Hadi Poernomo dan Sekretaris Jenderal Hendar Ristriawan. Acara tersebut ditutup tepat saat adzan dzuhur berkumandang. Kemudian para pejabat dan para pegawai yang beragama Islam langsung menuju Mushola Ar-Rahman yang baru saja diresmikan untuk melaksanakan ibadah shalat dzuhur berjamaah. Sebelum kembali ke Kantor Pusat, rombongan BPK RI Pusat menyempatkan diri untuk berziarah di wisata religi Banten Lama. Wisata religi Banten Lama merupakan tempat para Sultan Banten disemayamkan, diantaranya Sultan Ageng Tirtayasa, Sultan Maulana Hasanuddin, dan Sultan Maulana Muhammad.



**Peresmian Mushola oleh Ketua BPK RI**



**Penanaman Pohon oleh Ketua BPK RI**



**Penanaman Pohon oleh**



**Tanya-Jawab dengan Ketua BPK RI**



**Foto Bersama**



Serang (14/5), Bertempat di Hotel Marbella, Anyer, para Pemeriksa BPK RI Perwakilan Provinsi Banten melakukan kegiatan Konsinyering. Kegiatan ini bertujuan untuk menyelesaikan sekaligus menyamakan teknis penulisan Laporan Hasil Pemeriksaan (LHP) terhadap seluruh entitas pemeriksaan se-Provinsi Banten Tahun Anggaran 2011. Acara yang berlangsung selama 5 hari tersebut dibuka oleh Kepala Sub Auditorat Banten, Arif Agus. Acara tersebut dihadiri pula oleh para pejabat struktural teknis maupun non teknis BPK RI Perwakilan Provinsi Banten.

Konsinyering



### Penyerahan LHP pemerintah kota/kabupaten

Serang (18/6), Serangkaian acara penyerahan LHP atas Laporan Keuangan (L/K) Pemerintah Daerah Kota/Kabupaten di wilayah Provinsi Banten TA 2011 telah berlangsung di Gedung BPK RI Perwakilan Provinsi Banten. Berdasarkan hasil pemeriksaan yang telah dilakukan, terjadi peningkatan atas kualitas laporan keuangan pemerintah kota/kabupaten di Provinsi Banten. Bahkan beberapa diantaranya telah mengalami peningkatan opini, seperti yang ditampilkan pada tabel di samping.

Permasalahan yang masih ditemukan pada hasil pemeriksaan L/K TA 2011 diantaranya adalah permasalahan pengelolaan aset tetap, persediaan, pajak dan retribusi, serta verifikasi kegiatan belanja. Adapun temuan terkait ketidakpatuhan terhadap peraturan perundang-undangan masih seputar tentang temuan kekurangan volume pekerjaan, pemahalan harga, serta realisasi belanja yang tidak didukung dengan bukti pertanggungjawabannya.

### SIDANG paripurna : PENYERAHAN LHP PROVINSI BANTEN

Serang (30/5), Kepala Perwakilan Provinsi Banten, I Nyoman Wara, menyerahkan Laporan Hasil Pemeriksaan (LHP) atas Laporan Keuangan Pemerintah Provinsi Banten TA 2011 dalam Sidang Paripurna Istimewa DPRD Provinsi Banten. LHP tersebut diserahkan langsung oleh Kepala Perwakilan Provinsi Banten, I Nyoman Wara, kepada Ketua DPRD Provinsi Banten H. A'eng Haerudin dan Gubernur Provinsi Banten, Hj. Ratu Atut Chosiyah.



Tidak berbeda dengan tahun sebelumnya, opini atas Laporan Keuangan Pemerintah Provinsi Banten TA 2011 adalah Wajar Dengan Pengecualian. Pengecualian tersebut dikarenakan beberapa permasalahan, diantaranya (1) dana Kegiatan Fasilitasi Pendidikan dan Pelatihan oleh Badan Pendidikan dan Pelatihan Provinsi Banten sebesar Rp18,13 Miliar dikelola diluar mekanisme APBD dan penggunaannya belum disertai bukti-bukti pertanggungjawaban dan pencatatan yang memadai; (2) terdapat pemberian dana hibah yang belum dilengkapi dengan laporan pertanggungjawaban sebesar Rp68,30 miliar; serta (3) ter-

cepat 229 penerima bantuan sosial tahun 2010 senilai 3,87 Miliar dan 197 penerima bantuan sosial tahun 2011 senilai Rp3,65 Miliar yang tidak mengkonfirmasi bahwa yang bersangkutan menerima bantuan sosial dari Pemerintah Provinsi Banten. Terkait dana bantuan sosial tersebut, Pemerintah Provinsi Banten sedang melakukan penelitian ulang terhadap penerima yang tidak mengkonfirmasi penerimaan bantuan sosial tersebut. Hasil penelitian ulang tersebut tentunya dapat berpengaruh terhadap kewajaran penyajian bantuan sosial.

Pada kesempatan yang sama, Kepala Perwakilan Provinsi Banten, I Nyoman Wara, juga menyerahkan Laporan Hasil Pemeriksaan (LHP) atas Belanja Hibah dan Bantuan Sosial TA 2010 dan 2011 di Ruang Rapat Ketua DPRD Provinsi Banten. LHP tersebut diserahkan oleh Kepala Perwakilan Provinsi Banten, I Nyoman Wara, kepada Ketua DPRD Provinsi Banten, H. Aeng Haerudin dan kepada Sekretaris Daerah Provinsi Banten, H. Muhadi.



### DAFTAR ISI

#### Hal 1

Berita Utama : Kunjungan Ketua BPK RI

#### Hal 2

Konsinyering  
Penyerahan LHP Kabupaten/Kota  
Paripurna Penyerahan LHP Provinsi  
Daftar Isi

#### Hal 3

Pengarahan e-Audit  
Pengarahan JFP  
Diskusi SIKAD  
Upacara Harkitnas  
Layanan Informasi Publik  
Upacara Harkitnas  
Redaksi

#### Hal 4

Sekilas Banten : Seba  
Banten Hari Ini

## Pengarahan JFP

Serang (10/05), Berlangsung di ruang Auditorium BPK RI Perwakilan Provinsi Banten, Kaditama Revbang Daeng Mochamad Nazier memberikan pengarahan terkait implementasi JFP di BPK. Hadir pula dalam acara tersebut, Kepala Biro TI Beni Ruslandi dan Kasubag JFP Kris Dianto.

Acara yang dibuka oleh Kepala Perwakilan Provinsi Banten I Nyoman Wara ini diikuti oleh para pejabat struktural dan pegawai di Perwakilan Provinsi Banten. Acara ini merupakan wujud pendampingan pelaksanaan *Piloting* Penerapan JFP yang berlangsung di BPK RI Perwakilan Provinsi Banten. Dalam acara tersebut, dibahas mengenai konsep dasar JFP dan perubahan-perubahan apa saja yang terjadi dari JFA ke JFP.

Kesempatan bertanya langsung kepada Kaditama Revbang pun dimanfaatkan oleh para pegawai yang hadir di acara tersebut, diantaranya Imam Syafei, Ririn Untari, Hasti



Wirastri, dan Ahmad Jaelani. Salah satunya, pertanyaan yang diajukan oleh Ririn Untari terkait permasalahan keterbatasan jumlah pemeriksa yang menyebabkan perannya dalam surat tugas pemeriksaan di lapangan berbeda dengan peran sesungguhnya dalam JFP. Menurut Kaditama Revbang, keterbatasan jumlah pemeriksa merupakan permasalahan yang dihadapi BPK secara menyeluruh yang masih diupayakan pemecahannya.

## Diskusi SIKAD



Serang (16/5), Bertempat di BPK RI Perwakilan Provinsi Banten, Kepala Sekretariat Perwakilan Antonius Suhardi, Kepala Sub GTMP Mochammad Rudi Wahyudi, dan Kepala Sub Bagian SDM, Hukum dan Humas Agnes Resi Dewi, menerima kedatangan tim dari Sub Direktorat Kepaniteraan Kerugian Negara dan Daerah BPK RI Pusat. Tujuan kedatangan tim yang terdiri dari Eko Setyo Nugroho, Dwiyana Novisanti dan Atikaningtyas Faturrohmi ini

adalah untuk menindaklanjuti penerapan Aplikasi Sistem Informasi Kerugian Negara/ Daerah (SIKAD) di BPK RI Perwakilan Provinsi Banten. Diskusi membahas permasalahan mengenai kendala teknis maupun masukan terkait penerapan aplikasi SIKAD disampaikan oleh tim SIKAD Perwakilan Provinsi Banten.

## Layanan Informasi Publik



Serang (19/04), Beberapa LSM akhir-akhir ini marak mendatangi BPK RI Perwakilan Provinsi Banten untuk meminta Laporan Hasil Pemeriksaan atas beberapa entitas di Provinsi Banten. Salah satu LSM yang mendatangi kantor BPK RI Perwakilan Provinsi Banten adalah Komite Pemuda Anti Korupsi (KOMPAK).

Kepala Perwakilan Provinsi Banten I Nyoman Wara didampingi Kasubag SDM, Hukum dan Humas Agnes Resi Dewi secara langsung menerima kunjungan LSM Kompak di ruang pers Kantor BPK RI Perwakilan Provinsi Banten. LSM ini merupakan gabungan beberapa LSM di Banten. Dalam kunjungan tersebut, LSM berharap BPK dapat melakukan pengawasan secara serius atas beberapa kegiatan pemerintah daerah yang diduga memiliki indikasi korupsi.

## Pengarahan E-audit



Serang (09/05), Kepala Biro TI, Beni Ruslandi, memberikan pengarahan terkait *Piloting e-audit* di auditorium BPK RI Perwakilan Provinsi Banten. Acara yang dibuka langsung oleh Kepala Perwakilan I Nyoman Wara ini, dihadiri oleh Kasubag Jabatan Fungsional Pemeriksa, Kris Dianto, serta para pejabat struktural dan staf BPK RI Perwakilan Provinsi Banten. Acara ini merupakan acara pembuka dari rangkaian acara Pengarahan *Piloting* JFP yang akan digelar keesokan harinya.

## UPACARA HARKITNAS KE 104

Galeri Foto (21/5)



## :: Redaksi ::

Pengarah : I Nyoman Wara,  
 Penanggung Jawab : Antonius Suhardi,  
 Ketua : Agnes Resi Dewi,  
 Pelaksana: Veni Friyanti, Vinny Ruliyani,  
 Fajar Priyotomo, Abdul Hadi, Surip Abdul R.,  
 Irma Yani S.  
 Alamat Redaksi: Jl. Raya Palka Nomor 1 Palima  
 Cinangka Serang 42163.  
 :: Telp. 0254-250025 :: Faks. 0254-250037 ::  
 Redaksi menerima kritik, saran, tulisan, dan  
 berita yang berkaitan dengan kegiatan BPK  
 RI, maupun tugas pemeriksaan.  
 Redaksi berhak mengubah naskah yang diterima,  
 sepanjang tidak merubah isi naskah.



**:: SEKILAS BANTEN ::**
**SEBA : RITUAL TAHUNAN WARGA BADUY**


Seba Baduy merupakan ritual adat yang dilakukan masyarakat Baduy setiap tahun. Ritual ini merupakan bentuk rasa syukur atas hasil panennya, sekaligus upaya menjalin silaturahmi dengan pemerintah setempat. Ritual ini berisi tentang ungkapan dan permohonan masyarakat Baduy kepada pemimpin daerah, atau disebut Bapak dan Ibu Gede. Untuk tahun ini, Seba Baduy dimulai pada hari Jumat, 27 April 2012 di Kabupaten Lebak, kemudian berlanjut ke Pendopo Provinsi Banten keesokan harinya. Dalam acara tersebut, ribuan masyarakat Baduy Dalam dan Baduy Luar menyerahkan sejumlah hasil alam yang diperolehnya kepada Bapak Gede (Bupati Lebak) dan Ibu Gede (Gubernur Banten).

Baduy Dalam yang masih memegang teguh semua aturan adatnya mengenakan pakaian serba putih dan menempuh perjalanan selama dua hari dengan berjalan kaki dari perkampungannya di Cibeo, Desa Kanekes, Kecamatan Leuwi Damar, Kabupaten Lebak ke Pendopo Provinsi Banten. Sedangkan Baduy Luar yang sudah lebih fleksibel dengan modernisasi, mengenakan pakaian khas serba hitam. Mereka berangkat dengan menumpang kendaraan dari Terminal Ciboleger menuju kantor Bupati Lebak, kemudian dilanjutkan dengan

menumpang kendaraan lainnya ke Pendopo Gubernur Banten. Beberapa Baduy Luar ini juga terlihat sudah mengenakan alat komunikasi *handphone*. Kepala Desa Kanekes yang merupakan tokoh Baduy Luar, Daenah, mengatakan bahwa jumlah warga Baduy Luar dan Baduy Dalam yang mengikuti Seba tahun ini sebanyak 1.388 orang dari sekitar 60 dusun di tiga desa. Jumlah tersebut termasuk sedikit karena acara Seba tahun ini termasuk dalam kategori Seba Kecil.



\*Dikutip dari berbagai sumber \*Foto diambil oleh Desfreidna S. & Keke Viernia (Subbag. Auditorat)

**:: banten hari ini ::**

**Konsinyering penyusunan lhp L/K ta 2011**


**Happy Baby Born To :**  
**Muhammad Daffa Al Haq**  
 (23 Mei 2012)  
 Anak ke-2 dari  
**Ben Muslim (staf Setkalan) &**  
**Krisna Ganda**

**Serang : Temuan BPK di Pemkot**  
**cuma Rp1,49 Miliar**

(Radar Banten, 5 April 2012)

**Cilegon : Iman Pertanyakan Hasil Audit**  
**BPK dan BPKP**

(Banten Pos, 30 April 2012)

**STOP**  
**PRESS**

**Serang : BPK Periksa Mobil Dinas**  
**(Banten Pos, 5 April 2012)**

**Cilegon : Bantuan Parpol Bisa Menjadi**  
**Catatan BPK**  
**(Radar Banten, 5 April 2012)**

**Cilegon : Terkait Kasus Kubangsari, Kadis PU Cilegon Diperiksa 5 Jam**  
**(Kabar Banten, 11 Mei 2011)**